

En la economía informal, 12.9 millones (El Financiero 16/05/11)

En la economía informal, 12.9 millones (El Financiero 16/05/11) Eduardo Jardón Lunes, 16 de mayo de 2011 • Se suman 575 mil trabajadores a este sector durante el primer trimestre. • La cifra es similar al total de plazas permanentes en el IMSS. • Tasa de desocupación alcanza a 5.17% de la PEA. - Casi 13 millones, en la informalidad El número de trabajadores en el sector informal se disparó en 575 mil durante el primer trimestre. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que del total de la población ocupada en el país, 28.49 por ciento se concentró en ese segmento, es decir 12 millones 915 mil personas. Así superó considerablemente la generación de empleos en el sector formal, de 230 mil 721 en el mismo periodo. Esto implicó que por cada dos nuevos trabajos en el sector formal se crearon cinco en el informal. Además, su cifra es casi similar al total de trabajadores permanentes en el IMSS, que a marzo sumaron 12 millones 973 mil. La tasa de ocupación en el sector informal fue de 27.99 por ciento en los hombres y 29.36 por ciento en las mujeres. Dentro de ese sector se considera a todas las actividades de mercado que operan a partir de los recursos de las familias, pero sin constituirse como empresas, con una situación independiente de esos hogares. Su creciente importancia en la actividad económica ha contribuido a mitigar la problemática del empleo en el país, principalmente en las zonas menos urbanizadas. Del total de ocupados en las principales ciudades de la República, 26.07 se desempeñan en ese sector, pero en las zonas menos urbanizadas la tasa se eleva a 31.01 por ciento. Por otra parte el INEGI informó que la tasa de desocupación en el primer trimestre fue de 5.17 por ciento. Si bien esta cifra registró un descenso en los últimos trimestres, aún está por arriba de los niveles reportados antes de la crisis económica. Con esa tasa el número de desocupados se ubicó en dos millones 345 mil, unos 90 mil menos que en el trimestre previo. Zonas El INEGI detalló que al estar condicionada a la búsqueda de empleo, la tasa de desocupación es más alta en las localidades grandes, donde el mercado de trabajo está más organizado. Así, en las zonas más urbanizadas, con cien mil y más habitantes, la tasa llegó a 6 por ciento, mientras que en las que tienen de 15 mil a menos de cien mil fue de 5.2. En las de dos mil 500 a menos de 15 mil se ubicó en 4.3 por ciento, y en las rurales, de menos de dos mil 500, fue de 3.5 por ciento. Del total de desempleados, 90 por ciento cuenta con experiencia, 60 por ciento perdió su empleo, 29 por ciento renunció, y 5.44 dejó de trabajar por el cierre de su negocio. Los resultados se desprenden de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, que aplica el INEGI. En ésta se detalla que del total de personas ocupadas, 66 por ciento son trabajadores subordinados y remunerados, y 22.8 por ciento trabajan por su cuenta, sin personal pagado. Otro 4.5 por ciento son propietarios de los bienes de producción, con empleados a su cargo, y 6.1 por ciento son trabajadores sin pago, cifra que equivale a unos dos millones 766 mil personas. Por nivel de ingreso, la mayoría se concentra en las menores percepciones. Así se tiene que del total de trabajadores, 12.56 por ciento percibe hasta un salario mínimo. Otro 23.23 por ciento gana entre uno y dos salarios, 21.94 percibe de dos a tres salarios, y 16.89 por ciento tiene un ingreso de tres a cinco salarios. Sólo 8.47 por ciento de los trabajadores cuenta con una entrada superior a cinco salarios mínimos.